

recuerdo como se llaman quienes de alguna manera estaban involucrados con Los Zetas, al igual que la familia [redacted], Coahuila a cuyos integrantes se ordeno que los mataran por venganzas de los zetas señalándome además que al nieto de [redacted] de quien no se su nombre al igual que a la [redacted], se los llevaron al panteón los Ángeles cerca del seminario de la ciudad de Piedras Negras y que inclusive a mas personas, pues se hacían filas de gente y después se los llevaron al rancho de los [redacted] sobre la carretera a Villa Unión, donde los mataron y quemaron junto con las gentes de Allende no quedando nada de ellos, además de que les quemaron y derumbaron sus casas; así mismo me dijo que levantaron a un chavo de nombre [redacted]

sobrino de [redacted] a quien luego de levantarlo lo mataron ya que el chavo era adicto y les quedó a deber dinero por la droga. De igual manera me dijo que un señor de nombre [redacted] mando matar a [redacted] ex comandante de los zetas en el año dos mil once esto porque el hermano de [redacted] de nombre [redacted] les robó mucho dinero y por ello lo mataron y quemaron el restaurante [redacted] propiedad de la suegra de [redacted]. También me dijo de [redacted] quien maneja los radio y se los vendía igual que celulares a los zetas y a el lo desaparecieron en el año dos mil once porque se involucro con una señora de uno de los viejos y según [redacted] a los dos los mataron. También me dijo que en el mismo año levantaron y mataron a una muchacha de la colonia las cumbres de Piedras Negras de nombre [redacted] como de diecisiete años junto con una chava que estaba embarazada de aproximadamente quince años porque [redacted] era su vieja y se entero que andaba con otro y la mató a balazos pero no se encontró nada de su cuerpo ni de la otra chica, estos hechos sucedieron en la ciudad [redacted] Coahuila también quiero señalar que [redacted] me comento que dentro del penal los zetas estuvieron quemando a toda esta ultima gente que mencione al igual que a mi esposo [redacted] a quien después de ejecutarlo lo quemaron dentro de [redacted] lugar y a otras mas de varias regiones del Estado, pues se habían traído gente de los estados de Coahuila, Durango, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Oaxaca, Querétaro, San Luis Potosí, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán, Zacatecas y Jalisco, esto semanas después de lo acontecido en Allende. Por lo que respecta a [redacted] quien me comento estos hechos, es un muchacho quien en ese tiempo tenia dieciocho años de edad de aproximadamente [redacted] metros de estatura,

[redacted] no le vi tatuajes, pero quiero agregar que voy hacer lo posible por volver a contactarlo, pues en el mes de Octubre del dos mil once que no he tenido contacto con el y a quien le preguntare mas cosas y se las haré saber a esta autoridad."

De la anterior se obtienen indicios leves en relación a los hechos expuestos por la declarante amen de su carácter de testigo de referencias, es decir, que la declarante no percibió por si misma los hechos narrados a excepción de la desaparición de su esposo en el año dos mil diez por las razones que señala, lo cual es un hecho del que si pudo dar razón la propia declarante; sin embargo, en lo que ve a la privación de libertad de [redacted]

[redacted] expone con claridad que fue un hecho conocido por referencias de un tercero con quien se comunicaba vía telefónica; sin que al respecto se cuente con denuncia que sustente la certeza de la desaparición de dichas personas al menos para inferir con razones fundadas que fueron privadas de la libertad.

Asimismo, de la declaración vertida por [redacted] a)

[redacted] el 13 de Junio del año 2014 ante el Agente del Ministerio Público, en donde el declarante se ostentó como miembro de un grupo delictivo que operaba en la



006435

2220
1312

población de Allende, y con relación a los hechos que aquí interesan, dijo: "... por lo que en relación a la desaparición de la familia [redacted] sin recordar la fecha exacta pero fue en el mes de marzo del año 2011, que yo recibí ordenes por parte del comandante [redacted] este a su vez me dijo que a él la orden se la había dado [redacted] e que fuéramos a checar todos los domicilios de la [redacted] después el comandante [redacted] me dijo que me fuera a Villa Unión a recoger una camioneta para llenarle el tanque de gasolina por lo que al terminar este mandado, me fui de nuevo a donde tenían a la gente que teníamos encerrada en el rancho y al llegar al lugar me di cuenta que había llegado una camioneta EXPEDITION O EXPLORER de color azul y también me di cuenta de que ya ahí habían llevado a otras personas entre las que pude reconocer a [redacted] el cual vi tirado en el piso y se veía herido, el igual que [redacted] esta ya estaba toda encuerada, además tenían un trabajador de [redacted] de nombre [redacted] ya lo tenían también amarrado, también observé en ese lugar y amarradas a cuatro mujeres, las cuales eran señoras grandes pero no podría decir sus edades, a dos niños de entre [redacted] años mas o menos y también a varios hombres que eran de entre [redacted] de edad, algunos de estos que según se habían traído de Piedras negras, Coahuila por los mismos motivos de haber robado a los zetas y ahí los tuvimos en ese lugar, luego al día siguiente, a las señoras y a los niños se los llevaron como a los dos días, y los estacas que se llevó a las señoras fueron dos estacas de apodos [redacted] se los llevaron a otra casa ubicada en [redacted] Coahuila. Luego al día domingo siguiente, teniendo aun encerrados en el rancho a esas personas, como a las ocho y media o nueve de la noche, [redacted] me contó que el comandante 7 y al comandante [redacted] junto con varias estacas, entre los [redacted] que recuerdo eran [redacted] además de una patrulla de la policia municipal en la [redacted] que iban los policías [redacted] a una casa de la calle [redacted] de Allende, Coahuila, que sé que es donde vivía [redacted] y llegamos y nos metimos a la fuerza y tirando balazos, de ahí sacamos a [redacted] esposa [redacted] y al hijo más chico de estos creo que se llamaba [redacted] siendo ayudados por mismo policías, subiéndolos a la misma patrulla, luego nos llevamos a esas personas al rancho de [redacted] que ya mencione, donde los metimos a la misma casa donde teníamos a los otros, para luego el comandante [redacted] sacarlos de la casa y llevarlos caminando al interior de una bodega cercana a la casa, para luego matarlos a todos, disparándolos en la cabeza y lo que yo hice, en ese lugar junto con [redacted] fue llevar unos botes llenos de gasolina y diesel a la bodega que tenía mucha pastura, y una vez que mataron a las gentes, entre [redacted] yo empezamos a rosecar el diesel y gasolina por toda la casa y la bodega, ésta con los cuerpos adentro, y uno de los batos que andaba con [redacted] al que le apodaban el [redacted] me obligo a matar a uno de los hombres y también a [redacted] y por temor a que me fueran hacer algo a mi por desobedecer las órdenes tuve que matar a una persona, siendo éste Everardo Elizondo, quien era como de treinta o treinta y cinco años, al cual le di un balazo en la cabeza y también el [redacted] a una persona pero no vi a quien, después de esto le prendimos fuego con la ayuda del diesel y la gasolina a la bodega con toda esa gente ya muerta en el interior, y ahí estuvimos muchas horas hasta que cocinamos a todas las personas, y por tanta lumbre que había hasta se derrió el techo de la bodega...".

Declaración que se encuentra emitida en apego a lo dispuesto en el artículo 238 de la ley

JICIAL
mera ins
Penal
Rio G
i, Coahuila

de Procuración de Justicia en el Estado, misma que se valora de conformidad con lo dispuesto en los 433 segundo párrafo, 441 y 442 del Código de Procedimientos Penales, pues se encuentra circunstanciada y por ende, creíble, relatando hechos que percibió y otros que realizó por sí mismo; de donde se desprende con claridad el modo, tiempo y lugar donde se llevó a cabo la privación de la libertad de varias personas, entre las cuales se refiere a algunas provenientes de Piedras Negras; de lo que se obtiene una presunción fundada de que se trataba también de las personas que durante esa noche fueron extraídas en forma violenta de sus domicilios, como es el caso de Antonio

[REDACTED] de su padre [REDACTED] quien habla acudido a visitar a éste último por la relación de amistad que guardaba con dicha familia, según datos obtenidos de las denuncias formuladas por [REDACTED] es esta última en concreto dio razón de los vestigios de violencia en el domicilio de su suegro, sito en calle [REDACTED] además de coincidir en tiempo con la desaparición denunciada por la testigo y otra.

Por otro lado, dentro de la aludida documental trasladada, visible a fojas (731) a (737) se encuentra la declaración Testimonial de [REDACTED] de fecha 23 de noviembre del año 2014, vertida ante el Agente del Ministerio adscrito a la Subprocuraduría de personas no localizadas, atención a víctimas, ofendidos y testigos; quien en torno a los hechos ocurridos en la ciudad de Allende Coahuila en el mes de Marzo del año dos mil once, señaló en lo conducente: "... siendo el caso que yo entré a trabajar como voluntario en el cuerpo de bomberos de Allende Coahuila, y me daban un apoyo de ochocientos pesos quincenales, y en este lugar trabajé desde que tenía como quince años y para el año 2011, yo cubría los descansos de mis compañeros y estos me los pagaban, es decir yo era el apoyo de los compañeros cuando descansaban, ... en relación a los hechos ocurridos en el mes de Marzo del año 2011, específicamente recuerdo que era el día 20 de Marzo de 2011, aproximadamente a las diecinueve treinta y tres horas, cuando me encontraba en el cuerpo de bomberos de aquí de Allende, y en ese momento se recibió un reporte de un incendio, ocurrido cerca de una casa ubicada en el rancho de la familia conocida en Allende como [REDACTED] rancho el cual está ubicado en la carretera [REDACTED] a la altura del kilómetro siete aproximadamente, por lo que nos dirigimos de inmediato al lugar para atender el reporte de incendio, y recuerdo que los que fuimos era el comandante [REDACTED] dos voluntarios de los cuales no recuerdo sus nombres, por lo que al ir llegando al rancho de los Garza me di cuenta que en la entrada del rancho había unidades de la policía municipal, ya que dichas unidades eran de las que en aquel tiempo andaban pintadas de blanco con una franja azul, así como elementos de dicha corporación... me di cuenta que ahí en el rancho de los [REDACTED] estaba [REDACTED] de nombre F [REDACTED] [REDACTED] entre otras gentes los cuales no conocía, pero eran gente como del sur ya que unos andaban hasta en huaraches y machetas, así mismo me pude dar cuenta que ahí en el rancho se encontraban los dueños del mismo ya que puede identificar a [REDACTED] a la señora [REDACTED] [REDACTED] quien se dedicaba a la